



Vivienda y Regeneración Urbana

AYUNTAMIENTO Y OBISPADO FIRMAN UN NUEVO CONVENIO QUE ELEVA A 4,5 MILLONES DE EUROS LA APORTACIÓN TOTAL A LAS OBRAS DE LA CUBIERTA DE LA CATEDRAL DE MÁLAGA

Se trata del acuerdo para la concesión de una subvención directa de 3,8 millones de euros al Cabildo, que se unen a los más de 600.000 euros ya ejecutados

Este compromiso económico, que supone el 28,7% del coste total de la obra, se enmarca en el protocolo firmado entre el Consistorio, la Junta de Andalucía y la Diputación de Málaga para colaborar en la financiación de la obra de reparación del tejado de este monumento

Además, también se ha suscrito el acuerdo para la concesión de una ayuda de 93.000 euros para la rehabilitación ejecutada del Panteón de los Condes de Buenavista

13/03/2024.- El alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, y el obispo de la Diócesis de Málaga, Jesús Catalá, han comparecido esta mañana para informar de convenios suscritos entre el Consistorio, a través del Instituto Municipal de la Vivienda, y el Cabildo Santa Iglesia Catedral Basílica de Málaga por el cual se canaliza la subvención directa a esta institución a efectos de sufragar parte de los gastos de la obra de rehabilitación de la cubierta de la Catedral de la Encarnación de Málaga. En las firmas también ha participado el deán de la Catedral, José Ferrary. En total, la aportación municipal asciende a 4,5 millones de euros, de los que más de 626.000 ya se otorgaron y 3,8 se formalizan mediante el acuerdo firmado hoy. Esta cantidad supone el 28,7% del coste total de la obra.

Así, a través de este convenio, el Consistorio aporta 3.873.704 euros, que se unen a los 626.296 euros ya formalizados en mayo de 2023 a través de otro convenio para canalizar la ayuda directa al Obispado de Málaga; esa primera aportación se ha destinado a sufragar los honorarios técnicos correspondientes al análisis patológico de la edificación, proyectos de arquitectura e ingeniería, así como otros estudios técnicos necesarios del proyecto de intervención en las cubiertas.

Así, el compromiso de financiación municipal para la ejecución de esta intervención de rehabilitación asciende a 4.500.000 euros. Esta cantidad se enmarca en el protocolo de colaboración en la ejecución del proyecto del tejado



de este monumento de tal relevancia patrimonial de la ciudad de Málaga y suscrito entre el Ayuntamiento de Málaga, la Junta de Andalucía y la Diputación de Málaga.

El coste total de la obra ya iniciada y que propone un sistema completo de evacuación de aguas que asegure la correcta salida de las aguas de lluvia en la Catedral, asciende a 15.674.321 euros.

PROYECTO DE REHABILITACIÓN

El proyecto de rehabilitación de este monumento declarado Bien de Interés Cultural (BIC), ya en ejecución, propone un sistema completo de evacuación de aguas que asegure la correcta salida de las aguas de lluvia en la catedral, desde el trasdós de las cúpulas hasta la conexión con la red urbana de saneamiento de aguas pluviales.

Será una cubierta a dos aguas formada por una estructura de madera laminada y acero que podrá visitarse por dentro y por fuera, y que estará terminada con tejas de cerámica vidriada en dos colores, miel y crema, para asemejarse a los tejados de la iglesia del Sagrario y del palacio episcopal.

Para el diseño de esta solución se ha tomado como base la propuesta de Ventura Rodríguez de 1764 por poseer la geometría más eficaz para la evacuación correcta de las aguas pluviales, por la integración formal con el templo, por la idoneidad de los sistemas constructivos y materiales que propone y por el respeto a la historia del templo que supone su construcción.

2

REHABILITACIÓN PANTEÓN DE LOS CONDES DE BUENAVISTA

Por otra parte, han informado también del acuerdo de colaboración firmado a través del cual el Ayuntamiento va a sufragar el 90% del total de las actuaciones ejecutadas para la rehabilitación del panteón de los Condes de Buenavista, situado en la cripta del interior de la Basílica del Santuario de la Victoria y declarado BIC en 1994.

En concreto, se subvencionan 93.115,27 euros del total de la obra, cuyo presupuesto asciende a 103.461,41 euros. Esta cripta, obra de gran relevancia del barroco, antes de realizar la obra presentaba daños por las humedades causadas por los baños de una instalación colindante que provocaron la caída de elementos de escayola decorativos y figurativos.

La intervención propuesta para su rehabilitación ha consistido en la reparación de revestimientos en la zona de la Sacristía, la restauración de revestimientos y yesería del Panteón, la mejora de las condiciones ambientales de la cripta, la reparación de fisura en cubierta y la optimización del sistema de iluminación.